

LA VOZ DE VALLS

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL DISTRITO DE VALLS - MONTBLANCH

Año

II.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

CALLE STA. URSULA, 27, 2.º

Valls 1.º de Julio de 1916

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Trimestre, 1'50 pesetas.

Anuncios a precios convencionales.

Número

42.

Congreso de los Diputados

Documentos parlamentarios

El Sr. PRESIDENTE: El Sr. Marqués de Villanueva y Geltrú tiene la palabra.

El Sr. Marqués de VILLANUEVA Y GELTRÚ: Brevísimas palabras para dirigir un ruego a mi ilustre y querido amigo el Sr. Ministro de Fomento.

Han escrito a quien en este momento tiene el honor de dirigir la palabra al Congreso varias entidades agrícolas del distrito que tengo el honor de representar en esta Cámara, pidiéndome que intervenga cerca de mi querido amigo el Sr. Ministro de Fomento para el pronto arreglo de las carreteras de aquel distrito.

Es el caso, Sr. Ministro de Fomento, que hace diez años que no se ha echado siquiera una paletada de grava en aquellas carreteras, que están poco menos que intransitables, particularmente la general que va de Valls a Igualada, en el trozo de Valls a Plá de Cabra, hasta el punto de que, cuando llueve, los carros no pueden circular por esa carretera. El año pasado se perdieron las cosechas a consecuencia del granizo; este año se presenta muy buena cosecha, pero aquellos pobres y honrados agricultores no podrán vender su mercancía por el mal estado de las carreteras, lo cual dará origen indudablemente a un gravísimo conflicto.

Yo, haciéndome eco de las quejas justísimas de aquellos agricultores, ruego muy encarecidamente al señor Ministro de Fomento que tome las medidas necesarias para el pronto remedio de este mal.

Hay que tener en cuenta, Sres. Diputados, que el Bajo Panadés, o sea el distrito de Vendrell, es una de las comarcas más vinícolas de España y hasta ahora de los más desatendidos por los Poderes públicos. No es mucho pedir el que región tan laboriosa esté más atendida por quien tienen el deber de velar por las necesidades del país.

Crea S. S. que si logra remediar este estado de cosas, la opinión honrada y trabajadora tendrá ocasión justísima para aplaudir a S. S.

El Sr. Ministro de FOMENTO (Gaset): Pido la palabra.

El Sr. PRESIDENTE: La tiene S. S.

El Sr. Ministro de FOMENTO (Gaset): Para decir a mi querido amigo el Sr. Marqués de Villanueva y Geltrú que acojo con el mayor interés el ruego que se ha servido dirigirme. Yo quisiera llamar la atención de S. S. acerca de manifestaciones que tiene hechas reiteradamente el Gobierno durante las tardes últimas. Es frecuente, muy frecuente, que se levanten los Sres. Diputados a dirigir al Gobierno requerimientos análogos al que tan razonado y elocuentemente ha formulado S. S. Su señoría describe el caso de carreteras, que no solamente no son útiles para el tráfico moderno, para la utilización del turismo y del automovilismo, sino que llegan hasta el extremo de que, como gráficamente decía S. S., no habiéndose echado en ellas una sola paletada de grava durante varios años, no sirven siquiera para aquellas necesidades embrionarias y rudimentarias de la viabilidad de un pueblo, como es la referente al transporte de las cosechas. Caso distinto es, en efecto, el de aquellas carreteras que se hallan en condiciones de dar paso a los automóviles, y el de aquellos otros caminos que ni siquiera consienten el paso de los carros destinados al transporte de las cosechas. Es este, señor Marqués de Villanueva y Geltrú, y Sres. Diputados, un asunto, no me cansaré de repetirlo, del más alto interés nacional.

Con parecer cuestión pequeña, cuestión nimia, propia de estas primeras horas de las sesiones, se trata a juicio del Gobierno, de un asunto del más positivo interés. De tal modo es así, que yo he dicho, y reitero hoy, que tratándose de obras que es menester realizar en un plazo relativamente corto, al cual he aludido en anteriores discusiones, y reconociendo yo y comprendiendo yo que es de mayor lucimiento para un Ministro el inaugurar obras, se habrá de destinar una cantidad de positiva importancia, añadiré que de inusitada importancia, al arreglo y mejora de la viabilidad española, porque representan las carreteras un capital de 1.300 millones de pesetas que ha destinado el Estado a estos fines, y en tanto que las carreteras no se hallen en las condiciones apetecibles, ese capital es casi inútil. Prescindiendo, pues, de algo que sería más grato o más lucido para el Ministro de Fomento, prescindiendo de una serie de inauguraciones de obras, habrá que destinar una cantidad importante a satisfacer esa necesidad.

Por el momento, en lo que quepa

atender dentro de los modestísimos medios de que dispone el Ministro de Fomento, se hará algo en el sentido de corregir las deficiencias de mayor bulto, para que ya que no podemos permitirnos que esas carreteras queden en las condiciones ideales a que antes aludí, para su utilización, por lo menos dejen transitar esos carros de transportes con materias agrícolas, para que las cosechas no se pierdan en mitad del campo.

El Sr. Marqués de VILLANUEVA Y GELTRÚ: Pido la palabra.

El Sr. PRESIDENTE: La tiene S. S.

El Sr. Marqués de VILLANUEVA Y GELTRÚ: Para dar las gracias a mi querido amigo el Sr. Ministro de Fomento.

Sección de Montblanch

Una escena de mafonismo

Eran las diez y media de la noche.

Salía un padre de familia de la casa de un amigo suyo, y a los pocos pasos es llamado por un sujeto que iba acompañado de otro.

—¡Alto ahí!—gritó el sujeto de marras—V. desde un periódico me está cantando las verdades del barquero, y esto es intolerable—prosiguió gritando el tipo ese.

Nuestro hombre le respondió:

—Y a mí qué?

—Es que mi honor vale más que el tuyo.

—No hables de honor, que el tuyo no vale nada.

El de marras entonces alzó su bastón y ¡oh, horror!, quedó como un muerto y con el bastón terciado se vió delante de su cara un *chato* de esos que espe-luznan a los mismos apaches.

El compañero del matón se interpuso y se acabó la comedia, retirándose ese por el foro.

¡Qué chasco!

¿Sabría decirnos el Sr. Poblet Teixidó ex-secretario municipal y abogado, él que tanto sabe de historias, cómo se llamaba el apache ese y si eso acaeció en los tiempos medioevales o en los nuestros, en los que fácilmente hay tipos que confunden la cultura con el salvajismo.

Diálogo gedeónico

—¡Loado sea Dios que nos vemos! La semana pasada no dialogamos por culpa tuya; y eso que tenía verdadera gana.

—Ya no habrías de ser de la *colla* calificada por el sabio y eminente Farriol.

—Que si quieres!... Farriol es predicador tan eminente como fiel observador de las prácticas cristianas.

—Deja a Farriol con su iracundia y

vamos a lo nuestro. Dime: ¿qué te aconteció que no pudimos charlar?

—Pregúntaselo a Poblet Teixidó, *el valiente*. Si no he vuelto todavía de mi estupor. Daba gusto verle brotar de sus melenudos labios sendos *botones*! Ni que fuese representante de la «Lliga del Bon Mot».

—Pero es que sabe algo D. Juan?

—Incluso, entre las pocas cosas que sabe, sabe algo del «Tenorio». Hasta aquello de

Pero D. Juan no se arvedra...

—Entonces sabe más que Malet.

—Como que Malet nunca sabe nada de nada.

—No lo creas; Malet lo sabe todo; pero acomodado en su sitial de *bufón*, aparenta no saber nada de nada, para hacerse el interesante. ¿Te acuerdas de la noche en que por arte de birli-birloque y burla burlando fué nombrado con no sé que clase de empleo un chico de los suyos? Pues, apesar de que la proposición fué extendida a su presencia y mediante su conformidad, en el acto de la votación tuvo que preguntar de que se trataba *porque no sabía nada*.

—Exageras; Malet no deja de saber lo que le conviene, y como le gusta hacer *brometa* piensa que la hace, fingiendo ignorancia.

—Déjate de tonterías, Malet se hace el ignorante, porque lo es: ¿Piensas que si supiese el paradero de la *Crónica de Ramón Cantó* no hubiera denunciado al... detentador?

—Pues ahora que le une tan estrecha amistad con Poblet Teixidó, otro *homo sapiens*, quizá haciendo con este investigaciones lo averiguaría.

—Imposible. Tampoco Poblet Teixidó lo sabe todo. Piensa saberlo. Es la antítesis de Malet. Este aparenta no saber nada, de nada. Aquel piensa saberlo todo, de todo. Figúrate que hasta ha llegado a *saber* que está preocupado en saber quienes somos los *chicos de lo Baluart*.

—Pues trabajo le doy. Ya que, como dice Piave: "quien no sabe el paradero de la *Crónica de Ramón Cantó*, lo ignora todo."

—Piave dice más. Dice que no hace muchos días se presentaron en cierta Casa Comunal un caballero y una señora, preguntando por el alcalde.

—Y les pedirían los poderes?

—Nada de eso. Los poderes se piden cuando el sentido común lo impide. Un empleado de modesto sueldo abrió la puerta del despacho, diciendo: "pasen Vdes.: el señor alcalde está dentro." Y pasaron.

—Y entonces les pedirían los poderes.

—Tampoco, y no seas pesado. Con asombro dijo el caballero: «nos habrán engañado, puesto que no veo al señor alcalde». A lo que un cierto señor, de complexión débil, seco de carnes, enjuto de rostro, gran trasnochador y amigo de la *brometa*, de gran parecido a D. Quijote y a Malet, replicó...

—¿Trae poderes?

—No, hombre. Replicó: «aquí no faltan nunca alcaldes; ¿qué se ofrece?» La señora expuso el objeto de la visita, que no era otro que el de manifestar sus

cuítas por *mor* de una multa que se le había impuesto; y el gran señor de complexión débil, seco de carnes, enjuto de rostro, gran trasnochador y amigo de la *brometa*, contestó que no podía intervenir porque *no sabía nada, de nada*, y que debían esperar a que regresara el alcalde que estaba con licencia. Más asombrado el caballero, expresó su sorpresa extrañándose de que en tan poco tiempo hubiese podido evaporarse un alcalde, como si dijésemos, *volar*, al estilo de aquellas célebres petasetas que tanta risa nos produjeron, y sin explicarse como pudo tan fácilmente transformarse el alcalde, que al entrar en el despacho estaba allí, en un señor de complexión débil, etc. etc. que *no sabía nada, de nada*.

—A ese sí que le pido los poderes. Y en suma, de esa multa, ¿qué?

—Pues que Piave, que ese sí que lo sabe todo, averigüe que el expediente de la tal multa se dijo que estaba ya en el Juzgado, y que después de muchas idas y venidas, pudo por fin pagarla aquella buena señora.

—¿En el Juzgado?

—No. En la Secretaría del Ayuntamiento. Solo que, en vez de cinco pesetas que era el importe de la multa, se le cobraron... *ocho*.

—Para que digan: «Y piensa el ladrón...!»

Cosas de la administración

Apesar de los miles de pesetas cobradas por nuestros ediles, no se paga a los empleados destituidos; al arrendatario de la casa de Telégrafos; al de la casa-cuartel de la Guardia civil; a los de las casas Escuelas; a la Música; a la Hacienda; a la Diputación provincial; a la Cárcel, etc., etc.

Apesar de la iniquidad que representa, los consumos e impuestos municipales continúan cobrándose en el sitio de costumbre.

Y apesar de la iniquidad que representa, la cobranza continúa costando al Municipio la enormidad del siete por ciento.

Todo, al amparo de aquellos sendos discursos de moralización administrativa.

Pero una cosa es predicar y otra es dar trigo.

Más sobre los gatos

Nos dicen que días pasados se encontró un gato muerto, al parecer de envenenamiento.

Como muy cerca del sitio donde fue encontrado el pobre felino, se dice que le fué dada la *bola* de estrignina a un perro, podría darse el caso de que el desdichado gato hubiese tragado residuos de la *bola*.

Si fuese cierto el hecho, dejamos el comentario para el que mas le cuadre hacerlo.

Y ¿no sería también posible que al gato se le hubiese dado directamente la *bola*?

En cuyo caso no se hubiera cumplido con la exactitud debida el bando del alcalde.

En el bando se conminaba a los gatos que quebrantasen el arresto, con *sacriificarles*.

Envenenarles?... ¡jamás!

¡Oh, la vigilancia nocturna!

Dícese por ahí que cierta noche fué un pobre niño víctima de un acto de semi-salvajismo.

Y que el hecho ocurrió en la Plaza mayor.

Y que la dependencia municipal nocturna no se enteró.

¡Y cómo podía enterarse, si está dedicada a menesteres muy distintos de los fines para que fué creada!

Antes, en las épocas de la *mala administración*, tenían los serenos una misión especialísima a su cargo. Hoy, con la cacareada reorganización municipal, han cambiado las costumbres.

¡Bastante quehacer tiene la *pareja* en vigilar ciertas casas y en acompañar a los concejales; es decir, a todos no. Porque también hay clases.

Y conste que no censuramos a los empleados. Hacen lo que se les manda.

Por fin...!

Ya sabemos porque D. Melchor Malet no asistió al banquete que los carlistas dieron en esta villa a Mella. Porque *estaban indispuestos*? Con quién?

Porque la excusa de la indisposición ha sido algo tardía, si no la ha dado, como es así, hasta ahora.

Ni a las personas que fueron a insistirle a que asistiese al banquete. ¡Lástima que no pueda hablar el difunto señor Plebano, (q. e. p. d.)

Cualquier día sabremos también que el Sindicato, alma del Sr. Malet, sueño de sus amores, anda de capa caída por causa de alguna indisposición.

¡Mientras antes no se le indigeste!

CUENTO

La enlutada

En un coche de segunda clase de un tren rápido viajaba una mujer de unos veinticinco años de edad, hermosa como el sol; de ojos grandes y rasgados, negros como las moras, expresivos inquietos y resplandecientes como dos faros; de cabello negro, suave, abundante y esquisitamente peinada, cuyos bucles artísticamente adosados formaban un moño compuesto a la moda; sus cejas negras como el azabache, pobladas y arqueadas, daban cierto tinte de hermosura a su rostro; la nariz y pómulos daban justo remate a cara tan perfecta, cuyo contorno quedaba acabado por los labios, encarnados sin ser pronunciados y por una boca más chica que grande y el color de la cara de un matiz blanco mate.

Las manos blancas y delgadas de la desconocida denotaban cierta aristocracia y estaban en relación directa con su cuerpo delgado y divinamente torneado. De todo este conjunto destacábase una mujer perteneciente a la burguesía, de modales finos y ademanes correctos, que resultaban coronados por la elegancia con que vestía, de riguroso luto.

Estaba asomada a la ventanilla del coche, observando, distraída, el gesto de la estación en que yo subí al tren. Entré en el propio departamento y me concreté a saludarla cortesmente, siendo correspondido con otro saludo no menos cortés, no sin clavar en mí una mirada escudriñadora para observar seguramente mi indumentaria y la fisonomía de mi ingrato cuerpo.

Sentéme en el banco opuesto, algo retirado. Púsose el tren en marcha y ella instintivamente se sentó.

No hubo transcurrido un cuarto de hora que el tren marchaba a toda velocidad y aún la próxima estación estaba muy separada de la que habíamos dejado, que estable conversación con la para mí enigmática enlutada, la cual con la soltura de mujer bien educada y mejor instruída iba contestando mis preguntas, entablando así un coloquio como si hubiésemos sido amigos de tiempo, pero sin que se diese a conocer ni

menos descender a la menor franqueza. Nuestra conversación versó sobre las modas de la mujer, su extravagancia y ridiculez y las monomanías que ciertas mujeres sienten por aquéllas, hasta el extremo de poner muchas veces en aprieto a sus maridos y padres para complacerlas; todo lo cual reprochaba mi interlocutora con cierta ironía y retintin, que daba gusto oírlo contar algunos episodios de amigas suyas relacionados con las modas. Fué amena y atractiva la conversación que sostuve con la enlutada, hasta que llegamos a la capital de España a la que ambos nos dirigíamos, lo que no supimos el uno del otro hasta que llegamos y simultáneamente pronunciamos las palabras: aquí paro yo.

Nos despedimos en el propio coche sin darnos a conocer los nombres ni los domicilios, y rápidamente bajamos del vehículo, dirigiéndonos mutuamente el saludo: usted siga bien. Desapareció del alcance de mi visita por en medio de los zig-zags que formaban las piñas de gente que aguardaban en el andén y jamás la volví a ver con todo y que paseando por las calles de la capital, por varios años no tuve la suerte de dar con mi compañera de tren, pues la hubiera conocido enseguida por tan grabada que quedó su fisonomía en mi cerebro.

Hasta después de unos días que no podía borrar de mi imaginación la figura de la enlutada, de aquella hermosa mujer que la suerte o la casualidad me había deparado departir con ella en aquel largo viaje, no comprendí que estaba enamorado de aquella mujer que no conocía y cuyas facciones, donaire, gracia gentil y hermosura continuaban grabadas de tal suerte en mi cerebro, que para mí no existía otra que la igualara. Cuanto más pensaba en ella, más la amaba, porque más hermosa la encontraba, habiendo desaparecido a mi vista ciertas imperfecciones que la noté cuando la ví. El enigma de no saber si era libre, soltera o viuda me aguijoneaba, porque me decía: si fuera libre, podría ser mi esposa, podría constituir mi felicidad. ¡Qué no hubiera dado yo para averiguarlo y saber su paradero! Mil fortunas que hubiese tenido habría dado, porque estaba seguro de que aquella mujer era el símbolo de mi felicidad y nadie más que ella podría proporcionarme la dicha en este mundo.

Así con esta idea y con la ilusión de que un día daría con mi ídolo, pasé cerca de diez años; cuando un día comparecen en mi casa dos Hermanas de la caridad a postular para los pobres recogidos en su asilo, y reconozco en una de ellas a la enlutada, y ella a su vez me reconoce y recuerda nuestro encuentro.

Balbuente, y ella sonriendo, la pregunté si se acordaba de mí; y me contestó que efectivamente me tenía presente por haber ido juntos en el tren cuando iba al convento para cursar el noviciado. Pues bien, Hermana, le dije: ¡yo que me esperaba para casarme con usted! Ruborizóse y me dijo que antes de conocerme ya estaba desposada... con Cristo, del cual no podía divorciarse en este mundo y menos en el otro.

Desde aquella fecha mi corazón se ha secado y sólo tengo y tendré eternamente una esposa: la religión católica, compañera inseparable y consuelo de los contrariados.

J. R.

El tratamiento preventivo y curativo del oidium

Es el azufre simple, sublimado (flor) o los azufres preparados, el producto específico para prevenir a la vid de las

invasiones del oidium, teniendo en cuenta que los azufrados son muy beneficiosos a la vegetación y sobre todo impide en la época de la floración, el corrimiento, facilita la fecundación, ayuda a la madurez de los frutos y da vigor a las plantas.

El azufre obra contra el oidium por contacto y por los vapores sulfurosos que despiden al oxidarse por la acción del calor. Aunque su poder es también curativo, se recomienda que la aplicación del azufre se haga como remedio preventivo antes de la aparición de la enfermedad o, por lo menos, cuando se perciban las primeras señales de la invasión. De otra manera, quedarían fructificaciones del parásito sin destruir, que darían origen al poco tiempo, después de pasada la acción del azufre, a nuevas invasiones que obligarían a azufrar nuevamente.

El número de tratamientos o azufrados de la vid para combatir el oidium y favorecer el desarrollo de las plantas y del fruto, varía según los climas.

Generalmente, se aplican tres o cuatro azufrados cada año, que pueden aumentarse, intercalándolos, si las invasiones son internas o las lluvias arrastran el azufre depositado sobre las partes verdes de la vid.

El primer azufrado debe haberse aplicado aunque la enfermedad no se hubiese presentado cuando los nuevos brotes tenían de 8 a 10 centímetros de longitud. En esa época se debe dar de 11 a 13 kilos de azufre por hectárea de viña plantada al marco corriente.

El segundo azufrado debe darse antes o durante la floración, siendo el tratamiento más importante aún en las viñas no invadidas por el oidium, por favorecer la fecundación y evitar el corrimiento de la flor. En este tratamiento se gastan, bien aplicados, de 20 a 25 kilos de azufre por cada hectárea.

El tercer tratamiento se dará un mes después del segundo, y se gastan ordinariamente de 30 a 35 kilos de azufre por hectárea. Debe azufrarse toda la planta, además del racimo, porque el azufre, sobre todos los preparados, ahuyenta los insectos, que en esta época atacan a la vid.

El cuarto azufrado se practicará a fin de Julio o primeros de Agosto, y se orientará con preferencia al racimo para defenderle de las invasiones criptogámicas y de los insectos. Este último azufrado es discrecional, y como bien aplicado apenas gasta más cantidad de azufre que el primero, no debe suprimirse.

Como he indicado, pueden intercalarse otros azufrados entre los que hemos señalado, si las invasiones son repetidas e intensas y si, después de azufrar, las lluvias arrastran el azufre depositado preventivamente sobre las viñas.

Los azufrados se practicarán siempre con tiempo seco y caluroso para favorecer la formación de vapores sulfurosos, y sin viento, que arrastrarían las partículas de azufre fuera de la vid e impediría se fijara el producto sobre las partes verdes.

Conviene azufrar siempre por la mañana y por la tarde, pues en estas horas se fijará mejor, y abstenerse de hacerlo en las horas del mediodía cuando es sol es muy ardiente y la temperatura elevada, pues produce quemaduras en las hojas y racimos.

Es preciso abstenerse de azufrar durante la lluvia o el tiempo lluvioso, pues en estas condiciones el azufre no produce ningún efecto, y se corre el peligro de que sea arrastrado por las aguas. Si después de azufrar y no habiendo sido elevada la temperatura que permitan al azufre ejercer su misión, sobrevienen las lluvias, el tratamiento será nulo y se hace preciso repetir.

Del combate de Marruecos

Relación de bajas

Noticias de Marruecos facilitadas en el ministerio de la Guerra dicen que el general Jordana comunica la muerte del coronel Padrón cuando ordenaba la construcción de un blocao, y la del teniente Díaz Valera.

La operación reviste extraordinaria importancia.

En la izquierda, el general Barrera con fuerzas de Larache ocupa las posiciones de Trairel, Dzar-de aim-Said con objeto de cercar la zona internacional de Tánger.

La columna tuvo un indígena muerto y seis heridos y dos soldados europeos heridos.

En el centro, el Raisuli con su mehallá y la del jalifa, con numerosos contingentes de las cábilas sometidas razió varios aduare en dirección al zoco El-Jemis, auxiliándole el general Ayala con una fuerte columna.

Se calculan en 800 las casas incendiadas.

La mehallá del jalifa tuvo 6 muertos y 7 heridos y el Raisuli 2 muertos y 3 heridos.

De los contingentes de las cábilas adictas se ignoran las bajas, pero no deben ser muchas.

En la derecha hemos ocupado la posición que nos proponíamos después de un combate empeñadísimo, batiéndose nuestros soldados con pericia y bravura, no vacilando un momento y llegando a la lucha cuerpo a cuerpo con un enemigo temerario, fanático, guerrero, tirador excelente y conocedor del terreno.

Las bajas conocidas son cinco jefes y oficiales muertos y veintitrés heridos.

En las tropas europeas tuvimos 16 muertos y 47 heridos y en las indígenas 55 muertos y 220 heridos.

El enemigo ha sufrido gran número de bajas, habiendo dejado sobre el terreno muchos muertos con sus fusiles.

Entre ellos figuran jefes principales de Biut y Ain-Aisa.

Las posiciones quedan ocupadas, defendidas y guarnecidas.

Ha contribuido al éxito de la operación la escuadra bombardeando con eficacia los aduare de la costa.

Sección Religiosa

SANTORAL DE LA SEMANA

2 Domingo.—III. La Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo y La Visitación de Ntra. Sra.

3 Lunes.—Stos. Tritón y compañeros mártires; Anatolio, y Heliodaro, obispo y confesor.

4 Martes.—San Laureano, ar., y el beato Gaspar Bono.

5 Miércoles.—San Miguel de los Santos, cf., y en Cádiz, Sta. Filomena, virg.; S. Antonio M. Zacarías.

3 Jueves.—Santa Lucía, virgen, y compañeras mártires; S. Isías, profeta; Sta. Dominica; San Diodoro.

7 Viernes.—Stos Fermín, obispo y mártir; Argimiro; Cirilo y Metodio, obispos y confesores.

8 Sábado.—Santa Isabel, reina de Portugal, y Stos. Auspicio, obispo, y Procopio, mártir.

**

CULTOS

PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CARMEN

Mañana, domingo. Misas a las horas de costumbre. En la de las siete tendrá lugar el punto doctrinal. A las nueve y media Oficio con explicación del Evangelio.

Tarde. A las tres, Catecismo. A las cuatro, Rosario y conclusión del mes del Sagrado Corazón con Sermón que predicará el Reverendo José Pont, Pbro.

Sección Oficial

BANCO DE VALLS

Cuentas corrientes de la clase Obrera

Han ingresado en esta fecha por 6 imposiciones siendo nuevas, 12.758'00 pesetas. Se han devuelto a petición de 83 interesados en concepto de capital, 22.910'80 ptas.

Valls, 13 y 14 de Junio de 1916.—El Secretario, Tomás Selva.

Noticias

El pasado lunes tuvo lugar en el Colegio que en esta ciudad dirigen las Rdas. Religiosas del Inmaculado Corazón de María, la anunciada sesión literario-musical que, como final de curso celebraron sus educandas. Ocuparon la presidencia el señor Arcipreste de San Juan Bautista, Dr. Tarrés, la Junta local de instrucción pública, el Rdo. P. Siguan religioso franciscano de Montblanch, el teniente de caballería Sr. García, el Rdo. D. Francisco Sanromá, párroco de Nuestra Señora del Carmen, el Rdo. D. José Rodón, ecónomo de la parroquia de San Antonio y las R.R. M.M. Superiores de dicho Colegio.

La sesión resultó en extremo amena, tanto por lo selecto del programa, como y principalmente por la pulcritud y perfección con que fueron ejecutados todos y cada uno de sus números por las respectivas colegialas, las cuales en justicia cosecharon calurosos y nutridos aplausos de la numerosísima y distinguida concurrencia que a rebosar llenaba el vasto salón de actos del expresado Colegio.

Un sentido y elocuente discurso del Padre Siguan, puso término a tan hermoso y simpático acto, el cual, si una vez más puso de relieve la esmerada educación y sólida instrucción que se proporciona en el acreditado Colegio del Sagrado Corazón de María, demostró de un modo bien felizmente la gran cultura y las relevantes dotes que para educar y enseñar atesoran las humildes religiosas que con tanto celo y acierto lo dirigen, haciéndose por tal motivo acreedores de la general estimación y de merecidos elogios.

Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, el pasado sábado falleció la virtuosa Sra. D.^a Carmen Teixidó viuda del reputado médico D. Juan Vilalta. A su atribulada familia mandamos la expresión de nuestro sincero pésame.

Nuestro estimado amigo y distinguido compatriota el Rdo. Dr. D. Antonio Llor Rossell, ha sido nombrado cura ecónomo de la parroquia de Ntra. Sra. de la Bonanova de Barcelona (San Gervasio).

El próximo miércoles, día 5 del que rige, a las cinco de la tarde, tomará posesión de la parroquia de San Antonio Abad, de esta ciudad, el actual párroco de Porrera, Rdo. don Pablo Sugrañes, Pbro.

En la tradicional procesión que mañana saldrá de la iglesia de Ntra. Sra. del Lladó, llevará el pendón principal el Comandante militar de esta plaza D. Pablo Palau.

En los exámenes de fin de curso verificados durante el pasado mes de Junio en la Escuela Normal y el Instituto General y Técnico de la provincia, los alumnos del Colegio que dirige D. Pablo Felia Domingo, han obtenido las siguientes calificaciones:

6 Sobresalientes, 6 Notable y 14 Aprobados. Sea enhorabuena.

La Mancomunidad Catalana aprobó en su último Consejo los gastos del servicio de conservación de carreteras y caminos de la provincia de Tarragona durante los meses de Marzo y Abril últimos.

Dentro de algunos días llegará a Barcelona el ex-ministro Sr. Sánchez Guerra, con objeto de inaugurar un nuevo círculo liberal-conservador.

La Autoridad militar ha interesado del alcalde de Montblanch para que se lo notifique al superviviente de la guerra de Africa de dicha villa, que éste deba remitir para cursarla al Supremo copia de su licencia absoluta.

Siguen embarcándose grandes cantidades de vino para Francia. Durante el mes de Mayo último por el puerto de Tarragona salieron 10.500 bocoyes. En la pasada semana el número de bocoyes embarcados fué el de 1.394, y además 52 pipas, 52 medias pipas y 50 cajas de licores.

Ha quedado desierta la subasta anunciada para el día 27 del próximo pasado mes en la Diputación provincial de Tarragona, para las obras de construcción del edificio escolar de la Masó.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes de los Registros civiles, el movimiento natural de la población de esta provincia durante el mes de Mayo fué el siguiente:

Población calculada, 335.815.

Nacidos vivos, 573; varones, 307; hembras, 266; legítimos, 563; ilegítimos, 6; expósitos, 4.

Nacidos muertos, 14; varones, 8; hembras, 6; legítimos, 10; ilegítimos, 4.

Natalidad por mil habitantes, 1'71.

Matrimonios, 270. Nupcialidad por mil habitantes, 0'80.

Defunciones, 444. Mortalidad por mil habitantes, 1'32.

En otro lugar de este número publicamos, tomándolo del *Diario de Sesiones*, el ruego dirigido al señor Ministro de Fomento por nuestro querido y distinguido amigo el diputado a Cortes por el distrito de Vendrell, excelentísimo señor Marqués de Villanueva y Geltrú, en la sesión del Congreso de los diputados del día 23 del pasado Junio acerca del mal estado de las carreteras de nuestro distrito y del que representa y particularmente de la general que va de esta ciudad a Igualada, en el trozo comprendido entre la misma y el vecino pueblo de Pla de Cabra, suplicando al señor Ministro de Fomento el pronto arreglo de las mismas, cuyo ruego fué acogido con verdadero interés por éste.

En concurso de oposición ha sido nombrado párroco de San Bartolomé, de Albiñana del Panadés, del Obispado de Barcelona, el virtuoso y celoso sacerdote compatriota nuestro Dr. D. Ramón Cortés Clavé, Pbro.

La Srta. María Banaiges, hija de nuestro compatriota, el abogado D. Pablo Banaiges, que reside en Barcelona, ha obtenido la calificación de Sobresaliente en los exámenes de fin de curso de la Escuela municipal de Música que en la capital catalana dirige la profesora D.^a Elisa Vazquez Alabern.

Sea nuestro parabien.

Las escasas transacciones de avellanas realizadas últimamente se han ajustado alrededor de 72 pesetas. Las clases medianas se pagan a 68 y 69 pesetas el saco.

En grano se cotizan las clases buenas a 118 pesetas quintal.

Durante la pasada semana se exportaron por el puerto de Tarragona 328 sacos, contra 1.232 en igual semana de 1915.

La exportación de almendra ascendió a 10 sacos y 102 cajas.

Mañana estará abierta la farmacia del señor Forés.

Siguiendo la tradicional costumbre, muchísimas fueron las familias que celebraron la festividad de San Pedro trasladándose al campo, habiendo gozado de un día por demás espléndido.

D.^a Pilar Tobal Arbona ha sido nombrada maestra interina de Montreal.

Las almendras se han cotizado en el mercado, durante la pasada semana, a los siguientes precios: mollaras en cáscara, 52 pesetas el saco; largueta en grano, 120'50; esperanza primera, 115, y clase común, de 85 a 100 el saco.

Por revestir verdadero interés, copiamos la disposición publicada, relativa a los individuos sujetos al servicio militar, que es como sigue:

«Se concede un plazo que terminará el 30 de Septiembre próximo para que todos los individuos sujetos al servicio militar que hayan dejado de pasar la revista anual puedan efectuarla ante la autoridad y en la forma que determina el capítulo 14 de la vigente ley de Reclutamiento y del reglamento para su aplicación, sin la responsabilidad que determina el capítulo 22 de la misma y su reglamento.

Dentro del mismo plazo, podrán presentar se en igual forma los que carezcan de documentos que acrediten su situación militar, para que por las autoridades encargadas de pasar la revista anual se envíe a las zonas, cuerpos o unidades a que pertenezcan el pase de su situación militar facilitando al efecto los interesados los datos necesarios y abonando al recibirlo el importe del impreso.

A los que estén residiendo sin autorización en el punto donde se presenta a la revista anual, se les pasará la misma y serán autorizados en nombre de sus jefes respectivos, para residir en la localidad en que se encuentren, dando conocimiento en la primera quincena de Septiembre a los de su procedencia de los cambios de residencia efectuados y de los domicilios de los interesados.

Para que en lo sucesivo no aleguen ignorancia los interesados, en los pases de situación en que no conste la prescripción terminante de la época en que deban pasar la revista anual y las multas que se imponen por su falta, se les extenderá por el jefe u autoridad correspondiente a una nota que dirá: «Queda advertido de la obligación de pasar la revista anual en los meses de Noviembre y Diciembre y de que se le impondrán la multa a que haya lugar, de 25 a 1.000 pesetas, si deja de presentarse oportunamente todos los años.

De los datos remitidos por los ingenieros jefes de las secciones agronómicas de la nación española referentes a la probable producción de cereales en el corriente año, se deduce, comparándolos con los correspondientes de la estadística del año último, la siguiente producción: trigo en 1915, 37.911.028 quintales métricos; probable producción de trigo en 1916, 40.462.445; ídem más producción de cebada en 1915 en quintales métricos, 18.019.682; probable producción de cebada en 1916, 17.830.808; menos producción de centeno en 1915, en quintales métricos, 6.630.303; probable producción de centeno en 1916, 7.299.120; más producción de centeno en 1916, 660.826; producción de avena en 1915, en quintales métricos, 5.363.166; probable producción de avena en 1916, 5.264.285; menos producción de avena en 1916, 98.881.

Las estepas de España y su vegetación—El Dr. D. Eduardo Prósper, catedrático de la Universidad Central, en su obra *Las estepas en España*, ha resumido el fruto de sus observaciones y del material recogido por espacio de 20 años en más de 200 excursiones verificadas por los suelos esteparios.

Entre los impulsores de tan importantes estudios sobre los suelos esteparios y su vegetación figura en primer término S. M. el Rey D. Alfonso XIII, a cuyas expensas se han editado las obras del Dr. Reyes.

La revista *Ibérica* en su número 130 publica un interesante artículo sobre dicho tema, resumiendo los estudios del Dr. Reyes que demuestran como las extensas y monótonas soledades esteparias pueden transformarse en plantaciones de árboles y tierras de cultivo que aumenten la riqueza patria.

En el mismo número de *Ibérica* encontramos otro trabajo de grandísimo interés nacional: el proyecto de señales para aviadores que propone implantar en nuestra Patria el ilustre ingeniero y piloto aviador Sr. Marqués de Morella. Verdaderamente, creemos que su realización contribuiría al desarrollo de la aviación en nuestro país.

Imprenta de Llorens y Cabré
Calle Fortuny, núm. 4 : Tarragona

T. CUSIDÓ
MODISTA
San Antonio, 81. — VALLS
APERTURA DE LA TEMPORADA

SASTRERÍA DE JOSÉ GAZO BALDRICH, 20. - VALLS

El dueño de este establecimiento se complace en notificar a sus numerosos y distinguidos clientes que tiene un elegante y variado surtido de géneros para la próxima temporada de verano.

ACADEMIA LEÓN-GARAVITO

CARRERAS MILITARES Y ESCUELA NAVAL

Director **FRANCISCO LEÓN** Comandante de Artillería

Dos profesores auxiliares son oficiales del Ejército que hicieron su preparación en la Academia durante su funcionamiento en Palma de Mallorca desde 1904 a 1912. Internado desde 1.º de Octubre. Clases de estudio.

TARRAGONA: RAMBLA CASTELAR, 1.º, ENTL.

TOS JARABE SABATÉ

(Benzo-Balsámico)

Cura la tos, bronquitis; evita la fatiga y facilita la expectoración

AL POR MAYOR: Viladot, Rambla Cataluña, 36; Costa, Paseo Gracia, 4; Marijé, Pelayo, 42; Serra, Pelayo, 9; Rambla Flores, 4. - BARCELONA.

VENTA AL DETALL: TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO

: GALLAR : Y : ANGUERA :

Montadores electricistas

LA FUERZA ELÉCTRICA

INSTALACIONES PARA AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD : Timbres, motores, luz, fuerza, calefacción, ventiladores, aparatos sanitarios, lámparas para gas y electricidad, bombas centrífugas, para-rayos : Especialidad en el ramo de obras y en trabajos de Fábrica : Colocación de vidrios, etc., etc. : PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

Teléfono núm. 111 ——— Entenza, 11, BARCELONA

Pida V. en todas partes

CHOCOLATE IMPERIAL

El más exquisito

Quien lo prueba, lo acepta

Sellos de caucho

Imprentillas, Foliadores, Numeradores, Perforadoras de cheques, Placas y Rótulos grabados y esmaltados, Fechas y toda clase de objetos para oficinas y desechos.

REPRESENTANTE

Tomás Sabaté, General Comerma, núm. 6, 2.º, 1.ª

LA MEJOR MANTEQUILLA REINA DE HOLANDA

La más excelente y nutritiva, única garantizada de pura «crème».

Exportadores: J. C. Keg & C.º - Zaandam - Holanda

SE VENDE EN COLMADOS Y COMESTIBLES

DISPONIBLE

ESTABLECIMIENTO
TIPOGRÁFICO : DE

LLORENS Y CABRÉ

CALLE FORTUNY, 4
- - TARRAGONA - -